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重点

现有车辆不符新规，购置国标校车成本太高

青岛一些民办校车考虑转行
格相关新闻

租符合规定的校车

没想到这么难

湖北华一寄宿学校是一所
民办寄宿学校，曾租用几家单位
的“通勤车”(即单位内部接送员
工的车辆)，但这批车辆不完全
符合国家标准。该校停止校车接
送学生，并和相关单位联系，租
用符合安全条例的校车。

该校副校长胡栩凡说，没想
到租到符合规定的校车这么难。

2010年6月30日，湖北省
发布了《湖北省校车交通安全
管理办法》。其中第十条规定：
学校需长期租用车辆作为校
车，或者组织学生活动需临时
租用车辆的，应当租用具有合
法资质的专业客运单位的机
动车，并与承运单位签订运送
协议书，明确安全责任。

按照这个标准，华一寄宿
学校找到了一家租车公司，并
达成了初步租车协议。可是，按
照武汉市对校车安全条例的相
关解释，这批租来的客车虽然
符合上路标准，可以接送学生，
但车身必须按照规定刷成黄
色，并涂上“校车”等字样。另
外，车辆还必须变更使用性质
为校车。

这样一来，租赁单位自然不
答应了。“如果你开一家租车公
司，一台车租给别人每周用一
次，还要刷成黄色，车辆也变成
校车性质，你同意吗？”胡栩凡
说，这个规定只能让谈好的协议
流产。 据《武汉晚报》

随着《校车安全管理
条例》出台，青岛将如何对

《青岛市校车安全管理办
法》做进一步规定和修改？
记者了解到，青岛教育部
门正与公安、交通等部门
积极协调。

“按照《校车安全管理
条例》附则规定，条例实施
前已经配备校车的学校和
校车服务提供者及其聘用
的校车驾驶人应当自条例
施行之日起90日内，依照

条例的规定申请取得校车
使用许可、校车驾驶资格，
现在我们正在制定具体措
施。对现在正在运行的、没
有达到条例要求的接送学
生车辆具体怎么整改，还
在研讨中。”青岛市教育局
安全处处长孙建国介绍
说，条例中也规定，本条例
施行后，用于接送小学生、
幼儿的专用校车不能满足
需求的，在省、自治区、直
辖市人民政府规定的过渡

期限内可以使用取得校车
标牌的其他载客汽车。

一些民办校车公司
表示，他们也想遵循安全
标准，做好校车业务，但
考虑到校车运营投入成
本高，难获高利润，感到

“有心无力”，建议政府
适当补贴燃油费用。对
此，有关部门表示，将把
上述建议纳入考虑范围
内。

本报记者 李珍梅

本报青岛4月11日讯(记
者 李珍梅) 《校车安全
管理条例》出台，在学校和
校车服务提供者、校车使用
许可、校车驾驶人等方面作
出了明确要求和严格规定。
11日，记者了解到，青岛有
不少大型汽车企业开展校
车业务，但面对新规，一些
民办校车不符合要求，而购
置国标校车的话，投入成本
又太高。为此，有民办校车
公司考虑退出或转行。

“安捷校车”是岛城几
家公司联合推出的“民办校
车”。目前有24部旅游大巴
从事校车运营，每天接送近
800名学生。收费标准为双
程每个月 3 0 0元，单程为
200元。随着《校车安全管
理条例》出台，“安捷校车”
运营公司的负责人张毅却
有了退出校车运营的想法。

“如果严格按照条例规
定，目前开展校车业务的车
辆，不太符合要求，也算不
上严格意义上的校车，或许
我们将来要退出或考虑改
行。”张毅坦言，《校车安全
管理条例》某些要求很高，
对民办校车不利。

张毅说，公司目前还没
有购置符合国家标准校车
的计划。“一是校车成本投
入高。以一辆7 . 5米长、同
一配置的校车和旅游车相
比 ，校 车 的 购 买 价 格 要
26—27万元，而旅游车的
价格只要22-23万元。校车
一年实际使用时间只有9
个月，而且专属性很强，只

能作校车用。这样算下来，
运营校车一年的利润是旅
游车的一半。”张毅认为，即
便政府准入，将他们纳入

“正规军”，门槛也肯定低不
了。

11日，记者从青岛新
世纪学校、青岛大学附属中
学、青岛银海学校等多所私
立学校了解到，这些学校除
了有自己购买的校车，还和
一些大型汽车企业签订合
作协议，承担学生接送业
务。

“《校车安全管理条例》
出台后，我们很关注新要
求，目前还没接到有关部门
的进一步要求，校车运营模
式还是按照以前的规定
来。”青岛银海学校分管校
车工作的负责人说，学校采
购了5部校车，其中有1辆
大鼻子校车。此外，学校还
向几家公司租赁了一部分
车辆接送学生。

“不管下一步青岛对校
车有何更具体的要求，我们
都会按要求使校车规范
化。”上述负责人说。

青岛新世纪学校除了
自己配备3辆校车，还从青
岛城投旅游汽车有限公司
租赁了20辆大客车。“学校
直接和公司签订合作协议。
接送学生的车辆都是有营
运资质的，而且要接受教
育、交警等部门的监督和严
格检查。《校车安全管理条
例》出台，校车运营将有法
可依，监督也有据可循。”新
世纪学校校长郭青伟说。

格官方说法

民办校车有望获补贴

青岛一些私立学校从汽车公司租赁客车作为校车接送学生。
本报记者 李珍梅 摄
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